

CORREOS.—ENTRADAS.

Para Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

EXTRANJERO.

En el Parlamento alemán continuó el 6 la discusión de la ley de sus tarifas aduaneras. El comisario federal, Sr. Meyer, combatió las afirmaciones emitidas en la sesión anterior por los señores Ritter y Oechelheuer. Dijo que habria deseado que se le demostrase como podria hacer frente á déficits un gobierno sin apelar á una reforma de los impuestos.

M. Bennigsen hizo notar que la política libre-cambista no habia aprovechado á la Alemania. La nueva tarifa, dijo, no es exagerada. Allí donde pudieron quedar comprometidos intereses considerables de exportacion, se podrian rebajar los derechos protectores propuestos. Segun el orador, los derechos agrícolas propuestos no son en modo alguno tan ruinoso como quiere hacerse creer, y aun habiendo propiamente no son verdaderos derechos.

Dice que es partidario de una modificacion del sistema de los impuestos directos combinada con un aumento de los impuestos indirectos, pero en ninguna manera favorable á la abolicion casi completa de los impuestos directos. Además, si el Reichstag concediera impuestos, no deberá por eso dejar que se atente á su derecho de acordar el presupuesto de ingresos.

El orador se pronunció en favor del proyecto de impuesto sobre el tabaco, con algunas modificaciones. Quería que se aplazase la cuestion del impuesto sobre la cerveza y que se la agregase á la del impuesto sobre los espirituosos. Por último, expresó el deseo de que se tomase lo antes posible una resolucion acerca de los proyectos en discusion.

La continuacion de ésta quedó aplazada para el jueves.

El acontecimiento que mas llamaba la atencion en los círculos parlamentarios de Berlin era la publicacion de dos cartas cambiadas entre el gran propietario bávaro señor Thungen, proteccionista exaltado, y el príncipe canciller. El señor Thungen, en su carta, que va acompañada de un mensaje de adhesion á la nueva política aduanera, reclama para la agricultura un tratamiento igual al que la tarifa concede á la industria, sin lo cual predice que en Alemania, como en la antigua Italia, la propiedad inmueble se concentrará en manos de los grandes capitalistas (los «latifundia» de los romanos, situacion de la que resultará la revolucion social, y por último, el cesarismo.

El canciller contesta al proteccionista bávaro que «predica á un convertido» (textual) y que á la resistencia de los Estados confederados del Sud y del Centro, sobre todo al de Wurtemberg, es á la que debe culpase de lo que aquel se queja. El canciller señala despues las tarifas de los ferro-carriles como el principal obstáculo al alivio de la agricultura; pero tambien por ese lado es en los Estados confederados, y principalmente en Baviera, donde se tropieza con el mayor obstáculo. El príncipe de Bismarck concluye en estos términos:

«Persistiré en mis esfuerzos, pero necesito ser secundado mas hábil y vigorosamente en el terreno administrativo y en el de la publicidad, de lo que he sido hasta ahora.»

La publicacion de estas dos cartas en el periódico

oficial habia causado un efecto indecible. Naturalmente, los industriales no la han acogido con igual entusiasmo que los agricultores, y entre estos últimos, aquellos principalmente que en la época del ingreso de la indemnizacion de guerra compraron á precios fabulosos tierras que relativamente apenas tienen hoy valor.

En la sesión que celebró el día 6 la alta Cámara de Inglaterra, manifestó el conde Granville que deseaba saber si el gobernador del Cabo, sir Bartle Frere, tenia poderes para proponer y concluir la paz con el rey de los zulús, sin consultar al gobierno de S. M.

El conde Cadogan contesta que no se han dirigido nuevas instrucciones á sir Bartle Frere acerca de los artículos de paz que hubieran de proponerse. Despues del despacho de 20 de Marzo, el 19 de abril daba instrucciones generales á sir Bartle Frere y expresaba la esperanza del gobierno de que las operaciones militares en curso tuviesen por resultado una pronta paz. Para comenzar las negociaciones al efecto con el rey de los zulús, sir Bartle Frere conoce bastante las ideas y las intenciones del gobierno para poder guiarse. Puede entablar preliminares, pero no tomar medida alguna definitiva sin la sancion del gobierno.

El conde Granville dice que, en suma, se ve claramente que no se han enviado á sir Bartle Frere instrucciones que anulen las que le prohibian abrir negociaciones antes de dos meses para procurar la paz.

El conde de Beaconsfield contesta que sir Bartle Frere está bastante enterado de la política del gobierno, en lo que toca á las bases sobre las que podria ser concluida la paz, para hallarse en estado de obrar. Pero en las cuestiones de detalle no es dudoso que tenga que consultar al gobierno, y es de lamentar que no sean más fáciles las comunicaciones. En definitiva, nada impide á sir Bartle Frere entablar negociaciones de paz.

En la Cámara de los Comunes, M. Bourke, contestando á M. Monk, desmiente las noticias que anunciaban haber fracasado las negociaciones entabladas con el objeto de reunir una conferencia de los embajadores en Constantinopla á fin de arreglar la cuestion de la frontera griega. El gobierno francés hizo una proposicion á las potencias, y no es exacto que esa gestion haya fracasado. Pero en el caso de que hubiera tenido ese resultado, no habria sido en modo alguno por culpa del gobierno inglés.

M. Monk pregunta si el gobierno presentará sobre la mesa copia de la proposicion de monsieur Waddington y la correspondencia cambiada sobre ese asunto.

M. Bourke contesta que estando aun pendientes las negociaciones, y no estando arreglados todavía los detalles de la mediacion, no será eso posible inmediatamente. En cuanto lo sea, serán comunicados los documentos en cuestion.

Lord E. Fitzmaurice pregunta si la Cámara debe inferir de ahí que la mediacion ha sido aceptada en principio por todas las potencias.

M. Bourke declara poder contestar afirmativamente. El principio de la mediacion ha sido afirmado por todas las potencias.

Lo que ahora está en discusion, son los detalles sobre la manera en que deberá ejercerse esa media-

cion.

A «La Patrie» le dice su corresponsal de Berlin que Solowieff ha hecho nuevas revelaciones y denunciado á un pariente próximo del director de la policia de San Petersburgo, un tal Budkievitz, como asesino del general Drenteln. Solowieff ha reconocido que la orden de asesinato del Czar habia partido de Ginebra.

(«Debates.»)

MADRID 9 DE MAYO.

Sr. Director de las «Provincias.»

Hace pocos dias que manifesté á V. la marcada tendencia de los centralistas y de los moderados históricos á organizar un partido personalmente afecto al presidente del Consejo de ministros.

Algun periódico ministerial de esta córte aseguró que incurria en contradiccion y que no podia suponerse que los centralistas y los moderados tuvieran las mismas aspiraciones.

La última reunion de la junta directiva de los moderados, en que todos sus individuos se mostraron personalmente entusiastas del presidente del Consejo, y los artículos que hoy publica un periódico directamente inspirado por el señor Alonso Martinez, «El Siglo», comprueban la verdad de la noticia que adelanté á V.

Cierto es que el general Martinez de Campos no puede ser á la vez moderado y centralista; pero esto no quita para que los moderados aplaudan su política lo mismo que los centralistas.

La pretension de unos y otros consiste en crear un antagonismo entre el Sr. Martinez Campos y el Sr. Cánovas del Castillo, para ocupar los huecos que dejaria en la situacion un rompimiento de relaciones entre los dos citados personajes políticos.

El artículo programa que con el título de «A los centralistas» publica anoche «El Siglo», se atribuye al señor Alonso Martinez, y es la declaracion de ministerialismo del centro parlamentario. Este nuevo cambio de frente del Sr. Alonso Martinez y de sus amigos, tratan de escusarlo por la actitud de los constitucionales despues de su coalicion con los demócratas, y suponiendo que el ministerio actual sigue una política mas expansiva que el anterior.

En los constitucionales ocurre ahora lo que sucedia desde hace tiempo, que hay una fraccion del partido favorable á pasarse con armas y bagajes al posibilismo si no se le dá el poder, y otra, que en ningun caso considera conveniente, ni á la nacion ni al partido, volver á las aventuras revolucionarias. La muerte del Sr. Ulloa y la derrota que han sufrido en las elecciones generales los candidatos de esta fraccion, hace temer que los de la primera lleguen á predominar en el partido; pero hasta ahora no hay ningun hecho concreto que señale un cambio en el credo político de los constitucionales, y lo dicho por los centralistas no pasa de ser un pretesto.

Lo mismo puede decirse de lo alegado respecto á un cambio de política del actual ministerio que le diferencia del presidido por el Sr. Cánovas del Castillo. Los únicos actos políticos de este gabinete, son sus circulares en la «Gaceta» y su conducta en las elecciones. Las primeras declaran terminantemente que el gobierno seguiria practicando la mis-

ma política liberal-conservadora que el anterior, y la segunda prueba solo el convencimiento de que, sin apelar á violencias de ningun género, el partido liberal-conservador tendria gran mayoría en las Córtes. El ministerio que preside el Sr. Martinez Campos no ha tenido necesidad de hacer esfuerzos de ninguna clase para ganar las elecciones, y el que presidia el señor Cánovas tuvo que hacerlos para tener oposicion en las Cámaras. Los centralistas se hacen, pues, ministeriales por la única razon de que así les conviene.—P.

—Dice «La Correspondencia:»

«Hasta ahora no se ha ocupado el Consejo de la redaccion del mensaje régio, si bien es de suponer que en uno de los primeros Consejos se designe el ministro que ha de redactar tan importante documento.»

—Dice «El Imparcial» que el señor ministro de la Gobernacion es el encargado de redactar el discurso de la Corona.

Al efecto, añade, cada consejero de la Corona ha remitido á Gobernacion la minuta de la parte correspondiente á su departamento.

—No es cierto que en la próxima semana haya de celebrarse en casa del Sr. Cánovas del Castillo reunion alguna de diputados y senadores electos, adictos á la política de dicho señor.

—Entre otros muchos rumores que se echan á volar sin fundamento, sobre los propósitos que al gobierno se atribuyen, se dijo anoche que deseaba el gabinete que los vicepresidentes del Congreso en la próxima legislatura, fueran elegidos de los ex ministros.

No hay nada pensado sobre este asunto, dice «La Correspondencia.»

—Por conducto que le merece crédito, ha sabido «La Iberia» que el general Martinez Campos ha manifestado en elevadas regiones, deseos de dejar el poder.

Es completamente inexacto, dice «La Correspondencia.»

—Los amigos del gobierno se manifiestan ya muy confiados en el éxito de la lucha para la eleccion de concejales.

—El decreto publicado ayer mañana en la «Gata,» referente á la creacion de la escala de reserva para el E. M. general del ejército, ha sido muy bien acogido en los círculos militares, porque viene á colocar al generalato en la misma situacion en que se halla en los demás ejércitos de Europa.

—Hoy se ha dicho que el presidente del Consejo de ministros habia celebrado una conferencia con el señor marqués de Orovio, con objeto de ver si era posible rebajar los derechos arancelarios que pagan los trigos y las harinas extranjeras á su introduccion en España.

Añadíase esta tarde que como las actuales tarifas arancelarias se han fijado en virtud de una ley, no es probable alteracion alguna sin el concurso de las Córtes.

—Leemos en «El Imparcial:»

«Parece que están acordados los siguientes nombramientos:

Para la presidencia del Consejo Supremo de la Guerra, al teniente general Sr. Orozco.

Para la presidencia de la junta de redenciones, al teniente general Sr. La Portilla.

Para la comandancia general de Lérida, al mariscal de campo Sr. Macías.

Para la secretaría de la Direccion de la Guardia civil, al brigadier Arderius.

Para la secretaría del cuartel de inválidos, al brigadier Astorga.

Para la comandancia militar del castillo de Monjuich, al brigadier Zenarruza.

Para el gobierno militar de Santander, al brigadier Sr. Perez Galdós.

Para el gobierno militar de Málaga, al mariscal de Campo Sr. Zea.

Y para el mando de una brigada del ejército de Valencia, al brigadier Sr. Saenz Pastos.»

—Dice tambien aquel periódico:

«En la nueva combinacion de gobernadores civiles parece que no figura el Sr. Aldecoa, á pesar de haber dicho algunos cólegas que volvería á Barcelona. Al Sr. Aldecoa se le designa para una de las direcciones del ministerio de Hacienda.»

—Ha sido admitida la dimision presentada por el gobernador de Salamanca.

—La recaudacion de aduanas obtenida en abril último se ha elevado á 9.183,909 pesetas, escediendo en 702,084 á la de igual mes del año anterior, no obstante haber tenido ésta un aumento excepcional á consecuencia de la promulgacion del convenio arancelario con Francia, entonces ratificado. El aumento total durante el ejercicio en curso asciende ya á 14.449,670 pesetas; y á 5.807,966 sobre la cantidad presupuesta, cuya realizacion se consideraba imposible hace un año. Estas cifras son el mejor elogio que pudiéramos hacer de la actividad inteligencia y acierto de la direccion del ramo.

—Ayer mañana, á las cinco, han ido á cazar á la Casa de Campo los príncipes Rodolfo y Leopoldo, habiendo regresado á palacio á las doce á almorzar con la real familia.

Esta tarde, á las cuatro, han visitado la Armería real, acompañados de S. M., despues han paseado á caballo por la Castellana y el Retiro, y al anochecer han salido con su servidumbre los príncipes para el Pardo, de donde regresarán el sábado por la noche.

El domingo asistirán al apartado de la plaza de Toros y por la tarde á la corrida.

El lunes concurrirán á las carreras de caballos.

—Dentro de breves dias parece que será obsequiado el príncipe imperial de Austria con un gran banquete en palacio, al que asistirán el cuerpo diplomático, el gobierno y las autoridades de Madrid.

—Hoy aparecerá el primer número de «El Tribuno,» periódico de la union democrática. Está encargado de su direccion el ex-diputado D. Manuel Regidor, y la redaccion la forman los Sres. Ariño, Fernandez Merino, Guardia, Mariñosa, Matoses, Magdalena, Martinez, Navarrete, Nongués, Rebollo, Santos, Manso y Zuleta. Colaborarán activamente en el nuevo periódico los Sres. Labra, Azcárate, Pedregal, Cervera Chao, Palanca, Vidart, Rodriguez (D. Gabriel), Sardá, Carrion, Rodriguez Pimilla, García Alvarez y otros conocidos hombres políticos de diversas procedencias democráticas.

—Parece que el Sr. Cánovas del Castillo no saldrá ya de Madrid hasta despues que terminen las sesiones de Córtes.

—El Sr. Romero Robledo regresará á Madrid en los últimos dias del mes actual.

—A última hora se daba como probable la noticia de que el ayuntamiento acordará la supresion de los derechos de consumo sobre el trigo y las harinas, con lo cual se obtendrá una rebaja en el pan, de dos cuartos.

—Una de las giras que se preparan con el fin de obsequiar al príncipe heredero de Austria, es una cacería de aves de rapiña en los valles del Monasterio de Piedra.

Los valles de Requijadas y el Salto del Diablo son los puntos destinados á ser teatro de la cacería.

Es probable que al príncipe Rodolfo lo acompañe S. M. el rey.

—A principios de la semana próxima llegará á Madrid la embajada china, que se halla en París ac-

tualmente.

—La preciosa novela de Alarcon «El escándalo,» que ha sido traducida al francés, portugués, italiano y alemán, acaba de ser vertida al inglés.

(«Provincias.»)

De «Los Debates:»

Los periódicos de la Habana recibidos por conducto de los Estados-Unidos dan cuenta de la llegada á aquella ciudad del general Blanco. Desembarcó el nuevo capitán general en el muelle de Caballería, y desde allí se dirigió al ayuntamiento por la calle de O'Reilly, plaza de Armas y calle del Obispo.

En la Casa Consistorial prestó el juramento de costumbre, haciéndole entrega del mando el general Figueroa. Al entrar en palacio el capitán general, las fuerzas tendidas en la carrera se replegaron, formando la columna de honor para verificar el desfile. Mandaba la línea el brigadier don José Arderius.

La fragata de guerra «Concepcion» ha salido del puerto de la Habana con rumbo á Cádiz.

El secretario del gobierno general de Cuba, señor Carbonell, ha tomado posesion de su cargo.

En el Reichtag alemán continúa la discusion sobre la reforma de las tarifas aduaneras. Uno de los discursos que últimamente se han pronunciado es el de M. Richter. El orador progresista es el primero que ha tratado la cuestion bajo el punto de vista político, atribuyendo la crisis económica de Alemania, no á la falta de proteccion aduanera, sino á las guerras empeñadas por Alemania. Ha combatido el proyecto de ley, asegurando que el régimen financiero y aduanero que el canciller propone, tiene un fin político: el absolutismo y la unificacion completa de Alemania. M. Richter rechaza el proyecto, porque, á su juicio, la aprobacion procuraria al gobierno imperial recursos bastantes para emprender nuevas guerras, sin el consentimiento del Reichtag y de los diversos Estados del imperio.

«En los últimos veinticinco años, ha dicho el señor Richter, hemos perdido en los campos de batalla dos millones y medio de hombres; hemos devorado en gastos de guerra setenta mil millones, y las consecuencias indirectas que ésta serie continua de guerras han tenido para el comercio y la industria, son todavía mas graves que las consecuencias directas que he indicado.

»Añadid á los gastos de la guerra los gastos de la paz armada, el mantenimiento de ejércitos permanentes tan enormes. De los millones pagados por Francia, mas de tres cuartas partes hánse consagrado á fines militares. Aquel que pusiera término á ese período belicoso é inaugurara una política pacífica; aquel que disminuyera los gastos de la paz armada, atajaría las pérdidas de sangre que Alemania sufre, y haría circular nuevas fuerzas por sus venas.»

De «La Iberia» del 8:

Ayer mañana, á las ocho y media, llegaron á la estacion del Mediodía el príncipe Rodolfo y su hermano político el príncipe de Baviera. Fueron recibidos á su llegada por S. M. el rey, el presidente del Consejo de ministros, el ministro de Estado y los jefes superiores de palacio.

Una compañía de infantería con bandera y música ha tributado á las reales personas los honores correspondientes.

Inmediatamente se dirigieron al régio alcázar, precediendo á la comitiva cuatro batidores, cerrándola dos secciones de la escolta real.

Las tropas de la parada se hallaban formadas desde el arco de la Armería hasta las puertas de palacio.

El real cuerpo de alabarderos cubria la escalera, y al pié de ella esperaban á las personas reales los jefes superiores de palacio, varios grandes de España, gentiles hombres y altos funcionarios.

Al apearse S. M. y los príncipes, la brillante música de alabarderos, que se hallaba situada en la primer meseta de la escalera, tocó la marcha imperial austriaca.

El golpe de vista que ofrecia el primer tramo de la escalera en el acto de subir las reales personas era verdaderamente grandioso. La diversidad de uniformes embellecia el conjunto.

S. M. el rey vestia uniforme de capitán general, cruzando su pecho una banda austriaca. El príncipe Rodolfo vestia uniforme de coronel austriaco, pantalón y levita verde y chacó, y el príncipe bávaro uniforme parecido á aquel, con casco. Ambos lucian la gran cruz de Carlos III.

El príncipe Rodolfo aparenta tener veinte años. Es alto, rubio, con barba naciente, de figura simpática y de aire resuelto.

El príncipe Leopoldo es también alto, joven y agraciado.

La comitiva que acompaña al príncipe Rodolfo es la siguiente:

El conde de Bombellis, mayordomo mayor de S. A. I.

El señor conde de Wilezek.

El señor Bakalowitch, ayudante de campo.

El profesor naturalista señor Brahm.

El barón Manfroni, comandante del yatch «Miramar» en que viaja S. A.

El señor Bchuslvek, secretario particular de Su Alteza.

Inmediatamente se dirigieron los ilustres viajeros acompañados por S. M. á cumplimentar á la princesa de Asturias y á las infantas, pasando despues de este acto de cortesía á la cámara régia, en donde se celebró la recepcion.

Entre los concurrentes á ella se encontraban cuatro capitanes generales, el duque de la Torre, el marqués de la Habana, marqués de Miravalles y general Jovellar; todos los ministros, varios directores generales de las armas y los grandes de España que mas frecuentan la córte.

Al retirarse los funcionarios y demás personas que se hallaban en la cámara se quedaron en conversacion S. M. el Rey y los príncipes.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 10.

Se asegura que habrá de procederse á segunda eleccion de ocho senadores en la isla de Cuba.

Se confirma la noticia de que en los próximos presupuestos se consignarán nueve millones de pesetas para la amortizacion mensual de la Deuda pública.

Se anuncian algunos cambios de oficiales generales.

Roma 9.—Segun un proyecto de ley que el gobierno presenta al Parlamento, el Estado adquirirá las vías férreas de los antiguos Estados pontificios.

Londrés 9.—El periódico el «Daily News» en su edicion de esta tarde, dice que el gobierno inglés ha tomado medidas para enviar en breve 5,000 hombres de refuerzo á Natal (Africa meridional).

El «Times» publica esta tarde un despacho afirmando que la Puerta ha declarado que estaba dispuesta á tomar parte en una conferencia de embajadores de las grandes potencias, encargada de resolver la cuestion de Grecia y otros asuntos de Oriente.

París 9.—La comision general de aranceles continúa discutiendo sobre las tarifas relativas á hilados.

Se espera una importante interpelacion en el Senado sobre los cambios verificados en el personal de la magistratura.

A pesar de que el tiempo amenaza con la lluvia, ha acudido grandísima concurrencia á las corridas de caballos.

Dícese que en el Consejo de ministros que debe celebrarse el lunes se acordarán algunos nombramientos militares.

Se halla gravemente enfermo el general Cassola. Han comenzado con bastante animacion las elecciones para la renovacion del ayuntamiento.

El general Martinez Campos ha celebrado una larga conferencia con el rey.

El lunes marchará á Vitoria el general Quesada.

El general Cassola se ha agravado, repitiéndose los vómitos de sangre.

Se ha levantado la cuarentena que sufrían las procedencias de Bahía.

Indicase al general Balmaseda para la direccion general de ingenieros.

Se insiste en que el Sr. Silvela está encargado de la redaccion del mensaje de la corona.

Ha sido absuelto el periódico «La Union.»

Proyéctase establecer un semaforo en Segaña.

Se dice que se han presentado 578 aspirantes á la plaza de verdugo en París.

Cádiz 10.—Esta tarde á las cuatro ha fondeado sin novedad en este puerto el vapor-correo «Alfonso XII.» procedente de la Habana.

Dícese que la oposicion democrática se propone presentar una enmienda al discurso de la corona y provocar declaraciones del gobierno respecto á las reformas en la isla de Cuba.

En las elecciones de las mesas en esta capital han resultado 28 adictas, 13 han sido intervenidas y cuatro ganadas por la oposicion. («Provincias.»)

Constantinopla 10.

El gobierno turco ha consentido en entablar negociaciones directas con el de Grecia apropósito de todas las cuestiones pendientes.

Es inexacto que el gobierno turco acepte en principio una conferencia.

Los embajadores de las grandes potencias tendrán que intervenir si sobreviene un desacuerdo entre los comisarios encargados de fijar los límites de la Rumelia que marcharán el lunes próximo para desempeñar su mision.

Cartas de Filipópoli dicen que se hacen preparativos para la evacuacion. («Isleño.»)

Gacetilla.

El vapor-correo «Mahonés» procedente de Palma ha fondeado á las cuatro de esta mañana con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

Don Ramon Vicens.—Tomás Briones.—Josefa Palma y tres hijos.—Vicente Esteve.—Isidro Peris.—Juan Nadal.—Jaime Vidal.—Luis Martinez y su señora.—Eduardo Galvan.—Antonio Castillo.—Antonio Rigo.—Micaela Martorell.—Ana Pol.—Guillermo Sintés.—Matilde Giner y 13 individuos de tropa.—Total 32.

Con motivo del cumpleaños de don Francisco de Asis padre de S. M. el Rey, ha habido recepcion oficial en el palacio del General Gobernador militar de esta Plaza, ondeando en los edificios el pabellon nacional y vistiendo de rigurosa gala la tropa.

Esta mañana ha abandonado las aguas de este puerto el vapor aviso de los Estados-Unidos «Dispatet.»

El juéves último entró de arribada en el puerto de Málaga con averías el vapor «María» que salió de Barcelona para la Habana el 6 de este mes y que navegando con rumbo al Estrecho, tocó en la

laja existente entre Torremolinos y Fuengirola.

Ha pasado á informe de la Diputacion provincial de Madrid el espediente relativo á los arbitrios municipales de aquella capital para el próximo año económico. Entre los de nueva creacion figura uno de quince pesetas para cada perro, que se pagarán por semestres anticipados.

En el sorteo de la Loteria Nacional celebrado en Madrid el dia 5 del actual han salido premiados con 400 pesetas los números 4416 y 6453 despachados en esta ciudad. Mañana se sortea otra rifa.

Segun noticias de Londrés, el cable que debe unir estas Islas con el Continente quedó terminado el 5, y ahora se está preparando el vapor que ha de embarcarlo y tenderlo, cuya salida de allí para Mallorca se nos anuncia para mediados de este mes. Podemos, pues, dar por seguro que la comunicacion telegráfica quedará restablecida para la fecha que manifestamos hace algunos dias y es la señalada en una de las condiciones del pliego de subasta.

Continúa al propio tiempo en Santa Ponsa y Punta-Grossa la construccion de las casas de amarre, bajo la inteligente inspeccion del Director de Telégrafos de esta provincia Sr. Maspons, nombrado en comision por la Superioridad para este interesante servicio.

Resultado de la votacion de concejales de este distrito municipal.

	Votos.			Total.
	Días 11	12	13	
1er. Colegio.				
<i>Casas Consistoriales.</i>				
D. Agustin Landino..	83	38	40	161
» Juan J. Rodriguez.	83	36	41	160
» Juan Biale Vicens.		1		1
» Pedro A. Borrás.	1			1
2.º Colegio.—Hospital.				
D. Juan Hernandez Pons.	62	51	30	143
» Pelegrin Rita Hernandez.	62	50	30	142
» Francisco Tudurí de la Torre.		1		1
3er. Colegio.				
<i>Casa escuela de San Luis.</i>				
D. Francisco Pons y Pons de Biniramet.	54	20	7	81
» Miguel Seguí Elías.	31	16	7	54
» Juan Clar y Alaquer.	40	8		48
» Francisco Olives Sintés.	1			1
4.º Colegio.				
<i>Celda prioral del Carmen.</i>				
D. Pedro A. Borrás Reduani.	76	44	30	150
» Francisco Sariego Ponsetí			1	1
» Juan J. Rodriguez.			1	1
5.º Colegio.				
<i>Casa n.º 88 calle de la Infanta.</i>				
D. Francisco Sariego.	25	6	5	36
6.º Colegio.				
<i>Casa escuela de San Clemente.</i>				
D. Lorenzo Gomila Orfila.	15	19	12	46
» Gabriel Carreras Orfila.	15	18	14	47
» Antonio Tudurí Lliñá.	10	11	14	35
DISTRISO DE VILLA-CÁRLOS.				
D. Pedro Carretero Hernandez.	22	7	78	107
» Damian Mercadel y Tudurí.	16	7	69	92
» Gabriel Orfila y Mercadel.	15	6	66	87
» Miguel Corantí y Vincent.	17	3	40	60
» José Foncuberta y Sans.	18	4	37	59
» Jaime Tudurí y Pons.			38	38

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 9 de mayo de 1879.

Muy Sr. mio: Los últimos despachos recibidos del exterior se refieren principalmente al conflicto que acaba de surgir en Francia entre el clero y el Gobierno. Poco amigo este de que aquel trate de estender el círculo de sus estrictas atribuciones, parece que ha resuelto proceder severamente contra el mismo, opinando al efecto la seccion del Consejo de Estado que el obispo de Aix ha incurrido en abuso de autoridad con su última pastoral.

Por fin parece cosa resuelta que el ejército ruso de ocupacion evacuará la península de los Balkanes por todo el día 3 de Julio, á lo que indudablemente ha contribuido la enérgica actitud que en esta empeñada cuestion ha tomado el gobierno inglés.

Las noticias del Cabo son pocas y contradictorias, sabiéndose únicamente que las operaciones militares marchan con extrema lentitud y que el fin de la guerra está lejano todavía.

Un despacho oficial de la Habana, recibido aquí esta madrugada, participa haber quedado elegidos senadores en dicha capital los marqueses de San Carlos, Aguas Claras y Mases, y los señores Pinar, Galarza y Bustamante, todos conservadores; En Matanzas los señores Amblar y Crespo, id; en Santa Clara los señores Fernandez de Castro y Loriga, id; y en Puerto Principe los señores Lima y Silverio liberales. La Universidad ha elegido al señor Güell y Renté y las sociedades económicas al marqués de Ogaban, constitucional.

Anteayer se celebró en esta ciudad el consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida á consecuencia de los punibles hechos cometidos en San Quirico de Basora por la columna del coronel Vega los días 5 y 7 de Junio de 1873; habiendo pedido el señor fiscal de la causa que se impusiere la pena de cadena perpétua al ex-capitan de cuerpos de francos D. Antonio Costa y la de veinte años de presidio á Jaime Domingo y que se absolviese libremente al teniente de ejército D. Vicente Llorca. Ya participaré á V. el fallo que recaiga en esta causa.

Anoche llegó procedente de Madrid el Excmo. Sr. D. Victor Balaguer, siendo recibido en la estacion por gran número de amigos y correligionarios. Probablemente permanecerá algunos días entre nosotros.

Anteayer y ayer cayó una regular nevada en los vecinos montes, sintiéndose en esta verdadero frío. Es escusado decir que la vegetación y la salud se han resentido mucho de este brusco cambio de temperatura.

No hay variacion en este mercado ni esta Bolsa, flojeando en la última la cotizacion avisada en mi anterior.

Continúan á la carga para las Antillas los vapores espresados en la mia de anteayer, cuyas fechas de salida no han tenido variacion.—Suyo affmo.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pedro Regalado, confesor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Santo de mañana

San Bonifacio m.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 13.

De Palma en 1 dia vapor-correo «Mahonés» Cap. D. Miguel Tudurí con 16 trips. 32 ps. efs. y la correspondencia.

Despachados el 13.

Para la mar vapor aviso de los Estados-Unidos «Despatel» de 1 cañon 800 caballos y 87 plazas al mando del Cap. de fragata Mr. T. Jhigineon.

Para Barcelona balandra «Antonietta» pat. José Ortega con 5 trips. 1 ps. y efs.

Anuncios.

Batallon Expedicionario de Infanteria de Marina.

Necesitando personal para la organizacion de la charanga del mismo, se anuncia al público para los que quieran engancharse ó reengancharse previos los requisitos y ventajas que la Ley otorga, se presenten con los documentos necesarios en las oficinas del Detall respectivo sita en la calle de Santa Ana número 9, donde se les admitirá desde la edad de diez y seis años en adelante. Tambien se admiten de esta edad para cornetas.—El Comandante Capitan Ayudante, Lorenzo Tamayo.

D. José M.^a Ramirez de AguileraJuez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día 16 de Mayo próximo á las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, una casa sita en Alayor y calle de Melians marcada con el número 2, tasada en 1.500 pesetas, embargada á los hermanos Juan y Rafael Pons y Meliá en el juicio egecutivo que contra los mismos sigue Juan Pons y Moll sobre pago de cantidad; obrando en poder del pregonero público y en la escribanía del infrascrito actuario las condiciones del remate. Dado en Mahon á 22 Abril de 1879.—José M.^a Ramirez de Aguilera. Por su mandado, Juan Pons, Esno.

AL ESTILO DE MADRID.

SE LAVAN SOMBREROS

DE

Palma,

Paja,

Jipi

y Panamá.

Por un procedimiento nuevo en virtud del cual por muy usados que estén los sombreros recobran su primitivo brillo y color sin perjudicar en lo mas mínimo el material.

A pesar del mayor gasto que trae consigo este procedimiento especial los precios serán ilimitados.

SOMBRERERÍA

DE

FRANCISCO PRATS. M.

Vinos de la Provincia de Alicante.

De Benjama vino blanco arropao de 3 años por mayor á 15 y 1½ rs. vn.

Vino tinto seco á 10 rs. vn.

Enbocado dulce á 10 rs. vn.

Calle del Cármen núm. 39.

Para vender.

Lo está una casa de recreo en San Luis con un solar contiguo, situada en la calle de Aleman: es muy espaciosa y reúne todas las comodidades para una familia aunque sea bastante numerosa. La planta baja consta de sala, comedor, tres cuartos dormitorios, cocina y demas dependencias necesarias. Hay dos cisternas, huerto con varios naranjos, dos

limoneros y muchos otros árboles frutales. La situacion no puede ser mas apetecible, puesto que está en la parte mas elevada del pueblo.

Para mas informes dirigirse plaza del Principe número 9.

ENDUIT METALLIQUE.

ENYESADURA METÁLICA DE LOS SRES. LAVERGNE ET DELBEKE DE DUNKERQUE, PROVEEDORA DE LAS MARINAS DE GUERRA HOLANDESA, DANESA, BELGA, FRANCESA Y RUSA Y DE VARIAS ADMINISTRACIONES DE PUENTES Y CALZADAS.

Este barniz que tan buenos resultados ha producido á todos los buques que lo han usado y á los que ha preservado de la picadura de la carcoma y de la adherencia de las yerbas marinas, y pudiendo navegar dos años con los fondos bien limpios y sin ningun riesgo para la madera, es tambien aplicable á los buques de hierro, como lo demuestran los buenos resultados que han dado las muchas experiencias entre las cuales se pueden citar las últimamente efectuadas. Una plancha de hierro y otra de madera pintadas de dicho Betum fueron sumergidas con fecha 21 Junio 1876 en el arsenal de este puerto las que fueron estraidas en 3 Mayo 1878 en presencia de los Sres. Comandante de Marina, Alcalde, Ingeniero civil, Cónsul francés, varios Sres. Gefes y oficiales de la escuadra de instruccion y diferentes particulares, habiendo dado por resultado que las partes pintadas con minio en la plancha de hierro estaban oxidadas y por efecto de él gastadas como en unos dos milímetros y el escaramujo fuertemente adherido á ella con señales de descomposicion en el hierro; en la parte dada con el Betum conservó una superficie completamente tersa y engrasada y el hierro en perfecto estado, conservando el Betum.

En la plancha de madera dió idénticos resultados.

Entre los muchísimos buques de hierro que van pintados con dicha produccion se pueden citar: la fragata acorazada «Couronne» que le fué aplicado en Junio de 1877 y salida del dique de Tolon el 15 del mismo mes, desde aquella fecha la fragata ha estado de observacion en Levante donde las aguas son muy perjudiciales, la oxidacion y las adherencias submarinas podian producirse facilmente; entró en dique el 15 Enero 1879, es decir despues de 19 meses, habiendo obtenido el mas brillante éxito. Al vapor de 160 caballos «Phoque» fué aplicado dicho Betum en Julio 1877 y entró en dique en Enero de este año, conservando sus fondos limpios y en el mejor estado.

He aquí la importancia de los pedidos hechos á los inventores de dicho Betum por el gobierno holandés:

El 7 Noviembre 1873, 800 kilogs Betum Mco.

El 21 Setiembre 1876, 8343 » » »

El 29 Idem 1877, 13041 » » »

El 10 Idem 1878, 14013 » » »

A cinco buques de vapor que desde el Norte de Francia hacen la navegacion á las Indias y á la China se les aplicó dicho Barniz sobre dos capas de minio conservando durante 17 meses sus fondos perfectamente limpios.

Se recomienda pues muy eficazmente el citado producto tanto á los buques de madera como á los de hierro por sus grandes utilidades ventajosas y económicas.

PRECIO DE CADA POTE DE 5 LITROS
VEINTE PESETAS.

Idem de medio pote 10 y 1½ pesetas.

Dará todas las esplicaciones que se deseen y el modo de aplicarse el representante en estas islas don Pedro Valls, Comercio 1 Mahon.